

« *Tout se tient !* »

INFOS

Lycées : rapprochement
annoncé...

Depuis de trop nombreuses années, nous dénonçons le manque d'attractivité du **métier de professeur**. D'abord niée, la réalité de la crise du recrutement s'est imposée aux yeux des autorités de notre pays comme dans les comparaisons internationales (OCDE).

Certains ont pensé qu'un changement de majorité politique réglerait le problème comme par un coup de baguette magique. Mais ce n'est pas si simple car le mal est profond, incrusté, malgré la crise de l'emploi.

Il ne suffit pas de créer des postes ; encore faut-il que le métier attire ceux qui sont susceptibles de l'exercer, à la fois par la **rémunération** qu'il procure et par **des conditions satisfaisantes d'exercice**.

Or, les professeurs français sont parmi les plus mal payés des pays de l'OCDE et leurs conditions de travail se sont considérablement détériorées.

Et **les perspectives ne sont pas bonnes** puisque le projet de loi d'orientation du ministre PEILLON ne prévoit aucune revalorisation. Par contre, il alourdira encore la charge de travail des professeurs. *C'est aussi pour dénoncer cette situation que le SNCL-FAEN appelle à la grève le 12 février !*

En grève le 12 février !

Pour améliorer les conditions de travail et les rémunérations, pour l'abandon du projet de loi d'orientation sur l'école, pour l'abrogation du décret sur les rythmes scolaires. Mobilisons-nous contre ce projet en faisant grève le 12 février prochain et en participant aux manifestations !

Dimanche 3 février dernier, devant l'Union National des Lycéens (UNL), le ministre Peillon a réaffirmé sa volonté de *"rapprocher les trois lycées"* : le lycée professionnel, le lycée technologique et le lycée général... avant de reprendre son grand principe du « Bac-3 / Bac+3 ». Après le collège, c'est le lycée unique, ou lycée uniforme qui est en marche !

La pénibilité du métier : encore à reconnaître...

Le Carrefour Santé Social a rendu son enquête le 4 février dernier, portant sur l'attente des personnels vis-à-vis de leur employeur, de leurs organisations syndicales ainsi que de leur mutuelle de santé : **le constat est sans appel !**

Les réponses montrent des attentes fortes des agents pour **une meilleure prise en compte de la pénibilité du travail par l'employeur et en augmentation par rapport à 2012** où déjà 24% des agents se déclaraient en état de tension au travail et 14% en épuisement professionnel (burn-out). Les revendications concernant la pénibilité sont **davantage le fait des personnels féminins et de plus de 45 ans**. Les jeunes et moins de 45 ans insistent prioritairement sur **le besoin de soutien dans leur travail**.

Depuis des années, le SNCL tire la sonnette d'alarme, et consacre de nombreux dossiers dans ses publications nationales à ces sujets, réagissant aussi à des cas concrets de mal-être sur le terrain.

NOUS CONTACTER

Syndicat National des Collèges et des Lycées

Informez-vous régulièrement

Syndicat affilié à la F.A.E.N.

13, avenue de Taillebourg
75 011 PARIS

Tél. : 01 43 73 21 36

Mèl : sncl@wanadoo.fr



www.sncl.org



www.faen.org



Un agenda pour la refondation...

Vincent Peillon a communiqué ce 4 février son « *agenda de la refondation* », notamment pour ce qui concerne « *l'éducation prioritaire, la rénovation du collège et le décrochage scolaire* ». Le SNCL-FAEN n'a bien sûr pas attendu cette réunion pour être déjà mobilisé sur tous ces dossiers !

Le ministre en a profité pour annoncer « *l'ouverture des discussions concernant la revalorisation des professeurs des écoles après le 7 février* ». Pour l'heure, seule une prime annuelle de 400 euros nets est évoquée...

Mouvements 2013 : calendrier des opérations

Nous vous rappelons ici quelques dates utiles concernant les mouvements de mutations et les concours de recrutements pour 2013-2014 :

- ⇒ **GT pour le mouvement spécifique** : du 31 janvier au 7 février.
- ⇒ **CAPN et FPMN** : du 4 au 8 mars pour le mouvement inter des certifiés et agrégés.
- ⇒ **CAPN des PLP** : 11 mars

Recrutements à venir

CONCOURS INTERNES :

- ⇒ **Ouverture des serveurs** (pour s'inscrire aux concours réservés session 2013 des professeurs certifiés, PEPS, CPE, COP ou à l'examen professionnalisé réservé) : *jusqu'au jeudi 21 février à 17h*. Dans ce cas, le dossier RAEP est à retourner **au plus tard le vendredi 8 mars**. Le calendrier des épreuves d'admission sera connu en mars.

CONCOURS EXTERNES ET 3^e CONCOURS :

- ⇒ **Inscription aux concours externes session 2014** (sauf agrégation et COP) **et aux troisièmes concours session 2014** : *jusqu'au 21 février à 17h*. Les épreuves d'admissibilité auront lieu dans la deuxième quinzaine du mois de juin 2013. Les épreuves d'admission se dérouleront en juin 2014.

Recrutement 2013, la crise continue...

Les inscriptions aux concours de l'enseignement ont eu lieu de mi-janvier à fin février 2013, avec **une augmentation d'environ 9% du nombre de candidats** par rapport à 2012 (11% si on observe les présents aux épreuves).

Les épreuves d'admissibilité se dérouleront en juin 2013, les épreuves d'admission en juin 2014 : une session qui doit permettre de recruter des enseignants qui pourvoient les postes à la rentrée 2014.

Si le nombre de poste a été augmenté, **force est donc de constater que les candidats ne se bousculent pas pour autant au portillon**. Le métier n'attire plus : réforme de la masterisation, augmentation des phénomènes de violence, salaires peu élevés : autant d'éléments qui font que **le recrutement est en crise**.

Le ministère de l'Éducation nationale a tenté de relancer les candidatures par une campagne de communication : en vain. Certaines disciplines restent en réelle difficulté : en lettres classiques, par exemple, on compte entre 108 et 118 admissibles, pour 200 postes. En lettres modernes, 1000 postes seront proposés à environ 1150 admissibles. La situation n'est guère meilleure en mathématiques, avec 1300 admissibles pour 1200 postes (pour un ratio de candidats/ postes de 108% environ, contre 123% l'année passée !), et bien pire en musique, avec 116 admissibles pour 130 postes !

Des données bien inquiétantes : alors que la masterisation a conduit à une élévation du niveau de recrutement, au contraire **certaines disciplines du concours de l'enseignement seraient contraintes d'admettre la quasi-totalité des candidats admissibles**, ce à quoi elles se refuseront sans doute encore cette année, laissant un grand nombre de postes non-pourvus pour la rentrée...

